
 

Frage 
an Bildungsstadtrat Kurt Hohensinner, MBA 

eingebracht von GR Mag. Philipp Pointner 
in der Gemeinderatssitzung am 25. Mai 2023 

Betreff: Ausbau Mittelschule Graz-Puntigam 

Sehr geehrter Hr. Stadtrat, 

als Schulerhalter ist die Stadt Graz - wie der Name schon sagt - in der Verantwortung, die 
notwendigen räumlichen Voraussetzungen für den Pflichtschulbereich zu schaffen bzw. 
diese auch angemessen zu erhalten. Diese räumlichen Voraussetzungen sind wichtig, denn 
sie stellen die Grundlage für gelingendes Lernen dar und deshalb muss diesem Aus- und 
Umbau der Grazer Pflichtschulen ständig Aufmerksamkeit geschenkt werden. Mit dem 
Grazer Investitionsprogrammen für den Pflichtschulausbau (GRIPS 1-3) hat die Stadt Graz 
ein gutes Instrument entwickelt, um dem stetig steigenden Raumbedarf der Schulen unserer 
Stadt zu entsprechen sowie einen Blick in die Zukunft des Schulausbaus zu geben. 

In Puntigam wurde im Rahmen von GRIPS 2 der Neubau einer Volksschule und die 
Vergrößerung der Mittelschule um vier zusätzliche Klassen vorgesehen. Im Rahmen des 
Schulbaupakets von GRIPS 3 sollte nun die zweite Bauphase mit der Erweiterung der 
Mittelschule auf zwölf Klassen, ergänzt um zwei polytechnische Schwerpunktklassen mit 
den erforderlichen Nebenräumen, umgesetzt werden. Die Inbetriebnahme wurde im 
Planungsbeschluss vom 17. Februar 2022 mit Beginn des Schuljahres 2024/25 avisiert. 

Seitdem warten nicht nur die Schülerinnen und Schüler, sondern auch die Lehrerinnen und 
Lehrer sehnsüchtig auf den Baustart für die Erneuerung der MS Puntigam, denn der Zustand 
der bestehenden Klassen ist laut Augenzeugenberichten katastrophal. Leider fehlt bis heute 
der für den Baustart erforderliche Vorhabensbeschluss im Grazer Gemeinderat. 

Daher stelle ich gemäß § 16a der Geschäftsordnung des Grazer Gemeinderats, folgende 
Frage: 

Sehr geehrter Herr Stadtrat, 

wann wird voraussichtlich der Spatenstich zur Erweiterung der Mittelschule Puntigam 
erfolgen? 

 


